



Communiqué de presse

L'Université de la Grande Région a fêté 15 ans de coopération lors d'une journée exceptionnelle

Metz, 23 mai 2023 – L'Université de la Grande Région (UniGR) a célébré le 23 mai 2023 les 15 ans de sa création. Tournoi sportif, table ronde, rencontres des président.e.s et recteur.rice.s : les événements se sont déroulés à l'Université de Lorraine sur le site de Metz. Ils ont réuni des représentant.e.s des sept universités partenaires de l'UniGR.

« *Un groupement universitaire transfrontalier visionnaire qui a développé un modèle d'université européenne ; un groupement qui poursuit et renouvelle continuellement sa coopération en matière d'enseignement, de recherche et de promotion des futurs chercheurs.* », c'est sur ces mots enjoués que le Professeur Michael Jäckel a ouvert les festivités. Une table ronde a ensuite été organisée sur le thème « UniGR : Vivre l'Europe au quotidien ! », au cours de laquelle différents représentant.e.s de l'UniGR, dont des étudiant.e.s de cursus transfrontaliers, des doctorant.e.s, des enseignant.e.s et les représentants des centres d'expertise interdisciplinaires de l'UniGR, ont partagé leurs perspectives et leurs expériences transfrontalières.

Juliette Lentze, étudiante en licence en physique trinational, a résumé la plus-value de ses études transfrontalières : « À la fin de notre cursus, nous sommes diplômés des différentes universités où nous avons suivi les cours. Pour ma part, je serai diplômée de l'Université de Lorraine, du Luxembourg et de la Sarre. Cela nous permet aussi d'avoir une approche interdisciplinaire et transversale dans nos études car chaque méthode d'apprentissage est différente. »

Parallèlement, le tournoi sportif annuel de l'UniGR a permis à plus de 60 étudiant.e.s, répartis dans des équipes mixtes interuniversitaires, de démontrer leurs talents sportifs en volley-ball. Le tournoi a pris une dimension particulière avec une initiation à l'handisport, la boccia assise. La manifestation s'est terminée par une remise de médailles aux meilleures équipes, suivie d'un barbecue convivial au cours duquel toutes les personnes présentes ont pu échanger et fêter cet anniversaire réussi.

L'UniGR remercie chaleureusement l'Université de Lorraine pour sa formidable organisation et son aimable accueil. Au vu de la réussite de cet anniversaire, la présidente de l'Université de Lorraine, Hélène Boulanger, enthousiaste, a déclaré : « *Je me réjouis de l'esprit formidable qui anime l'UniGR. Ses enseignants et ses étudiants sont des aventuriers bâtisseurs qui explorent des nouvelles voies tout en bâtissant leur maison* ».

L'Université de la Grande Région est fière de revenir sur 15 années de coopération fructueuse qui annoncent un avenir prometteur.



Plus d'informations :

L'Université de la Grande Région est un groupement universitaire innovant regroupant les universités suivantes : Kaiserslautern-Landau (D), Liège (B), Lorraine (F), Luxembourg (LU), Sarre (D), Trèves (D) et la htw saar (D) en tant que partenaire associé. La coopération entre les sept établissements d'enseignement supérieur et de recherche de la Grande Région, a débuté en 2008 dans le cadre d'un projet européen. Depuis 2015, le groupement dispose d'une structure juridique propre qui lui permet de porter des projets au service de ses membres et d'assurer une coordination conjointe de la coopération.

L'objectif majeur de l'UniGR est de former des générations d'Européens convaincus en créant des conditions d'études et de recherche axées sur la mobilité entre universités partenaires, entre disciplines scientifiques et la maîtrise des langues.

L'UniGR développe par ailleurs son profil international en se concentrant sur des domaines ciblés pour répondre à certains défis territoriaux et sociétaux de la Grande Région. Cette spécialisation se caractérise sous la forme de « Centres d'expertise interdisciplinaires ». L'UniGR-Center for Border Studies, spécialisé dans les études sur les frontières est le premier centre d'expertise interdisciplinaire. Son deuxième centre « UniGR-CIRKLA » est dédié aux métaux et matériaux dans une économie circulaire.

Sites Internet :

<http://www.uni-gr.eu/fr>

Facebook :

[Université de la Grande Région – Universität der Großregion](#)

Twitter :

[@UniGR_official](#)

LinkedIn :

[UniGR - Universität der Großregion](#) ;

Contact :

Université de la Grande Région
 Frédérique Seidel
 Bureau Central UniGR a.s.b.l.
 Frederique.seidel@uni-gr.eu
 +49 681 30140 801